



Vista de una residencia de ancianos, en julio de 2020 en Barcelona. ENRIC FONTCUBERTA (EFE)

El sistema de la dependencia necesitará 20.000 empleados más en 10 años por el envejecimiento

La patronal catalana pide que la financiación pública del sistema suba hasta el 2% del PIB

JOSEP CATÀ
Barcelona

La entrada de la generación del *baby boom* en la vejez se prevé un reto mayúsculo. No solo por cómo gestionar el sistema de pensiones, sino también por cómo se gestionarán las situaciones de dependencia. La Asociación Catalana de Recursos Asistenciales (ACRA) y la Unión de Entidades presentaron ayer un estudio sobre el estado de las empresas y entidades del sector, tanto en el ámbito financiero como en el de los recursos humanos. Y lanzaron una alerta: de aquí a 10 años, serán necesarios 20.000 nuevos trabajadores en Cataluña -100.000 en el conjunto de España- para la atención a la dependencia si se quiere afrontar con solvencia el envejecimiento demográfico de España. Para hacer frente a esta previsión, las patronales del sector reclaman a la administración que aumente la financiación pública hasta al menos el 2% del PIB (actualmente el gasto está en el 0,96%). El informe, *Estudio socioeconómico de la atención para personas en situación de dependencia en España*, ha sido impulsado por la Unión de Entidades en colaboración con ACRA y con el apoyo económico del Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030, y su elaboración se encargó a la consultora Antares. El estudio sitúa una panorámica de cómo está

ya en estos momentos el sector: en los últimos años, el número de beneficiarios del Programa Individual de Atención (PIA), el primer paso para reconocer una situación de dependencia, ha crecido a un ritmo del 6% anual. Pero este aumento de beneficiarios no implica que puedan contar con los servicios previstos por ley: el tiempo medio de resolución de la prestación es de 324 días, y en la lista de espera hay 155.000 personas (una lista muy elevada pese a haberse reducido un 9% anual desde 2018). En Cataluña, el tiempo medio en 2023 desde la solicitud hasta la resolución es de 295 días y la lista de espera es la "más alta" de España, con 48.470 personas dependientes.

Esta situación, en un país donde, según los responsables del estudio, se espera que la pobla-

Reclamación del Tercer Sector

El Govern tiene por delante la negociación de las cuentas y las entidades sociales no quieren que los avances y las promesas de la última legislatura queden en agua de borrajas. En un acto sobre desigualdades y territorio, la presidenta de la Taula del Tercer Sector, Francina Alsina, recordó que está pendiente de aprobación el Plan Sectorial Territorial de Vivienda y pidió un modelo para revisar el Indicador de renta de suficiencia de Cataluña (IRSC) para que no dependa del Gobierno de turno.

ción mayor de 65 años y la mayor de 80 años se doblan en 10 años, puede convertirse en muy difícil de gestionar. "En Cataluña, las personas de más de 80 años pasarán de las 465.000 actuales a superar el millón, y muchas de ellas necesitarán recursos asistenciales como residencias, centros de día, ayuda domiciliaria, teleasistencia o pisos con apoyo", afirmó Ramon Ramells, presidente de la Unión de Entidades.

Por todo ello, las patronales destacan que se necesitarán cada vez más profesionales para atender a la dependencia: en 10 años, 100.000 en España y 20.000 solo en Cataluña. Estas previsiones chocan con la falta endémica de profesionales en el sector y la alta rotación por las bajas condiciones salariales de los profesionales de las residencias, que si tienen la oportunidad saltan al sector sanitario para tener un sueldo más alto. Actualmente hay en España casi 700.000 personas afiliadas a la seguridad social relacionadas con la atención a la dependencia, 311.177 de ellas en residencias, pero la presidenta de ACRA, Cinta Pascual, reconoció que hay toda una bolsa de personas en la economía sumergida, sobre las que ha dicho que es necesario regularizar su situación.

Pascual afirmó que es imprescindible que la administración aumente su aportación si no quieren que la situación se convierta "en el gran fracaso del Estado del Bienestar". Pascual recordó que España dedica a la dependencia un 0,96% de su PIB, frente al 1,5% de media de los países de la OCDE o la europea (2%), y muy lejos de países de referencia como Países Bajos (3,1%), Noruega (2,9%) o Suecia (2,83%).



Barcelona se sale

Los imprescindibles: de Estopa a Jesucristo

La ciudad acoge el fin de gira de los hermanos Muñoz y una muestra sobre la Sábana Santa

A. L. CONGOSTRINA
Barcelona

Estopa, Barcelona Dibuixa o el misterioso hombre de la Sábana Santa son algunos de los eventos imprescindibles para un fin de semana de otoño en Barcelona. Dos días a mitad de octubre que prometen ser inolvidables en una ciudad donde es compatible comer castañas, disfrutar de la Copa del América y seguir andando en chanclas con temperaturas que superan los 20 grados.

● El día de la 'estopidad'

El 18 de octubre de 1999 el dúo formado por los hermanos David y José Muñoz lanzaban al mercado su primer álbum titulado con el nombre del grupo: Estopa. Los fans de estos artistas de Cornellà celebran cada año el Día de la Estopidad rememorando aquel disco -con canciones de la maqueta- que cambió sus vidas. Este año se cumplen 25 años de aquel hito musical y

seos se saturarán de creatividad con una programación para que todos los públicos puedan experimentar con el dibujo. Hay propuestas de todo tipo, desde el dibujo humorístico pasando por talleres de ilustración de futuros imaginarios hasta arte medieval. El Barcelona Dibuixa, organizado por el Instituto de Cultura de Barcelona y el Museo Picasso, contará con más de 30 actividades distribuidas por museos, centros culturales y otros lugares icónicos. Artistas como Lara Costafreda, Tere Recasens o Regina Giménez estarán al frente de unos talleres que invitan a los asistentes a reimaginar la ciudad. Este año habrá una franja nocturna de actividades orientada al público más adulto. Desde el Raval al Eixample, cada barrio se sumará al evento con el dibujo como lenguaje universal capaz de unir, en la diversidad, a todos los ciudadanos.

● The Mystery Man

La basílica de Santa Maria del



Estopa, en julio en el Estadi Olímpic. ALEJANDRO GARCÍA (EFE)

hoy se celebrará por todo lo alto en el Palau Sant Jordi de Barcelona. Estopa pone así fin a su Gira 25 aniversario, que ha cosechado un éxito rotundo y entradas vendidas en tiempo récord. La cita de este 18 de octubre será el broche de oro a todo un año de celebraciones y éxitos. Estopa reunió, el pasado julio, a más de 60.000 personas en el Estadio Olímpico Lluís Companys y este viernes -con un Sant Jordi con capacidad más reducida- protagonizarán las últimas actuaciones de la gira.

● Barcelona Dibuixa

La capital catalana acoge este fin de semana una nueva edición del Barcelona Dibuixa, una de las grandes fiestas ciudadanas del dibujo. Este sábado y domingo decenas de espacios públicos, centros culturales y mu-

Pi en Barcelona acoge desde el pasado 5 de septiembre y hasta mediados de diciembre la exposición inmersiva The Mystery Man, que explora el enigma la Sábana Santa de Turín. Un recorrido por los detalles históricos y simbólicos del Santo Sudario y que culmina con una escultura hiperrealística de Cristo que no dejará a nadie indiferente.

● Pantalla BDC 2024

El circuito de cine Pantalla BDC, organizado por Barcelona Districte Cultural, ha regresado esta semana y promete una programación que abarca desde cine local hasta grandes producciones internacionales de renombre. Además, en esta edición se ha introducido el Petit Cineclub que proyectará cine de animación para los más pequeños en 23 centros cívicos de la ciudad.